



Ciudad

Hugo Ramos Lagos
 contacto@diarioconcepcion.cl

Con una inversión de \$1.240 millones y una superficie total intervenida de 6.685 m², comenzó oficialmente el proyecto de mejoramiento de la Plaza Perú, en pleno centro de Concepción.

La iniciativa contempla la eliminación de desniveles, el retiro de estacionamientos y la ampliación de la superficie peatonal de 2.160 a 3.105 m². Según la planificación, esto será ejecutado en ocho etapas, comenzando por el sector de la pileta.

El diseño considera un bulevar de tránsito calmado, con una única vía vehicular, accesibilidad universal, mobiliario urbano renovado, áreas verdes y bahías de detención. Todo ello con un enfoque en la recuperación del espacio público post pandemia y la mejora de las condiciones para la vida ciudadana, cultural y comercial del barrio.

Desde el Gobierno central, la subsecretaría de Desarrollo Regional, Francisca Perales, valoró el inicio de las obras como parte de una política nacional: "Este es un compromiso del Presidente Boric, la remodelación de una parte icónica del centro urbano de la ciudad de Concepción".

Sobre los detalles técnicos, en este inicio de obras, el alcalde de Concepción, Héctor Muñoz, señaló que "la Plaza Perú va a aumentar casi mil metros cuadrados de espacio peatonal. Esto viene de la mano con la recuperación de la Diagonal, el trabajo en tribunales y el paseo peatonal".

Seguridad

Desde hace mucho tiempo que el tema de la seguridad se instaló en Plaza Perú. Esto tomó más importancia tras el asesinato registrado este fin de semana,

SÍMBOLO DE LA URBE PENQUISTA

Remodelación de Plaza Perú: Inician obras con foco en la accesibilidad y patrullaje permanente

El proyecto busca transformar el corazón de Concepción en un bulevar accesible y el tránsito activo de peatones.

precisamente, en las inmediaciones del lugar.

Consultado sobre la coordinación práctica de la seguridad en el nuevo espacio, Muñoz indicó que "la idea es recuperar integralmente el centro de Concepción". Antes de que vayan finalizando, "le vamos a agregar un muy potente componente de seguridad pública, el cual vendrá aparejado a iluminación, trabajo preventivo, instalación de cámaras de televigilancia y un trabajo de monitoreo permanente en la comuna".

"Queremos que los espacios se recuperen, no solamente en infraestructura, sino también en uso para la ciudadanía. Y aquí sabemos que los locatarios, los anticuarios y la Junta de Vecinos están trabajando arduamente", agregó.

En adición, el alcalde penquista explicó que la nueva plaza "al ser más peatonal, contemplará un espacio para ferias, y por lo tanto, la idea es que vayamos disponiendo mejor seguridad, algo que los vecinos y locatarios nos han pedido, que tengamos patrullaje preventivo y quizá seguridad pública permanente".

"Ejemplos de aquello son el aumento de las camionetas de patrullaje y de dotación, algo que con el nuevo proyecto de seguridad municipal fortalecida impulsado desde el Parlamento, vendrá a favorecernos", sostuvo.

Sobre la ejecución de la obra, el alcalde explicó que esta se realizará por etapas, y destacó que los hitos técnicos están a cargo del municipio, lo que permitirá una mejor coordinación. Además, dijo que se espera avanzar sin sobrepasar los plazos establecidos.

Ahora, respecto a la segu-

ridad durante las faenas, Muñoz indicó que la empresa encargada deberá resguardar adecuadamente los sectores intervenidos. Como el proyecto se ejecutará por etapas, cada área será cerrada de forma progresiva, incorporando medidas de mitigación pensadas para minimizar las molestias a los vecinos. Añadió que estas acciones están contempladas en el diseño del proyecto para asegurar una ejecución lo menos invasiva posible.

A raíz de la ceremonia simbólica del inicio de la remodelación, el delegado presidencial del Biobío, Eduardo Pacheco, recaló que los beneficios del proyecto trascienden a la comuna. "Cerca del 60% o 70% de quienes circulan por los espacios públicos de Concepción son de otras comunas", por lo que enfatizó la necesidad de desarrollar los espacios públicos con una mirada metropolitana.

Vecinos

Felipe Muñoz, presidente de la Junta de Vecinos del sector, destacó la importancia de recuperar espacios públicos con participación activa de las organizaciones locales.

"Nosotros como comunidad seguiremos viviendo acá, entonces cualquier intervención que se realice en pos de mejorar, nosotros como Junta de Vecinos estaremos bastante felices", dijo.

Por último, el dirigente vecinal recaló la colaboración que mantienen con otros actores locales y recaló esperar que la intervención "no quede solamente en la remodelación, sino que sea con visión de mediano y largo plazo".

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl



FOTO: RAPHAEL SIERRA P.